

Tätigkeitsbericht 2015

Das Jahr 2015 stand im Zeichen des Umbruchs. Es war das erste Verbandsjahr unter der Führung eines neuen Präsidenten und daneben konnte sich mit Boris Hunziker auch ein neu gewähltes Vorstandsmitglied einarbeiten. Der Vorstand arbeitet daran, die Weichen für die Zukunft zu stellen. Um unsere Verbandsziele zu erreichen, den statuarischen Auftrag zu erfüllen und für die Regionalverbände ein starkes Dach zu sein müssen wir uns entsprechend ausrichten.

Wir wollen den bestehenden, hohen Qualitätsstandard der Feuerungskontrolle bei Öl- und Gasfeuerungen weiter hoch halten und zusätzlich den Zukunftsmarkt der CO-Messung an kleinen Holzfeuerungen bearbeiten. Dazu ist der Aufbau einer Weiterbildung auf Basis der BAFU-anerkannten Module MT3, AT3 und AB3 gelungen, 2015 konnten zwei Kurse angeboten werden. Dabei konnten 25 Kontrolleure die Ausbildung erfolgreich abschliessen.

Neben der Aus- und Weiterbildung beschäftigten uns im vergangenen Jahr auch verbandsinterne Geschäfte. Die geplante Statutenrevision wurde mit den Präsidenten der Regionalverbände besprochen, wurde an der Delegiertenversammlung jedoch in der bestehenden Form nicht angenommen. Bei den Delegierten herrschte Uneinigkeit über die Bestimmungen zur Mitgliedschaft. Dieser Punkt wollen wir im laufenden Jahr noch bereinigen und die Statuten an der DV 2016 zur Abstimmung bringen. Dies wird die Basis für die weitere Entwicklung unseres Verbandes sein.

Auf Anstoss von einigen VSFK-Mitgliedern hat sich der Vorstand mit der Vergabe der PROCAL-Nummern befasst. Den zuständigen kantonalen und kommunalen Behörden dient diese Nummer zur Kontrolle, ob eine Feuerungskontrolle von einer messberechtigten Person durchgeführt wurde. Feuerungskontrolleure mit entsprechender Ausbildung konnten diese Nummer bis anhin bei GebäudeKlima Schweiz (GKS) beantragen und sich so in das Register messberechtigter Personen eintragen lassen. Das Register kann auf der Homepage www.feuko.ch abgerufen werden. GKS betreut diese Homepage nicht mehr weiter und führt auch das Register nicht mehr. Den Fachstellen, welche die Feuerungsrapporte verarbeiten, fehlt nun ein Instrument zur Kontrolle und Qualitätssicherung. Der Vorstand hat sich dem Anliegen unserer Mitglieder angenommen und sich in einem ersten Schritt die Domain [feuko.ch](http://www.feuko.ch) gesichert. Zur Zeit laufen die Abklärungen und Vorbereitungen, um für alle messberechtigte Personen eine einheitliche Nummer zu schaffen und die Nummernvergabe über die Homepage abzuwickeln.

Zu den ordentlichen Verbandsterminen 2015:

24. Februar 2015 1. Vorstandssitzung;

Die Themen waren die Inhalte des Bulletins, Weiterführen der Homepage www.feuko.ch sowie Vorbereitung der Präsidentenkonferenz.

24. Februar 2015 1. Präsidentenkonferenz;

Es waren alle Präsidenten resp. deren Stellvertreter der sieben Regionalverbände anwesend, es wurden die aktuellen Informationen aus dem VSFK Vorstand vermittelt und die Anliegen der Regionalverbände aufgenommen. Informationen zur Delegiertenversammlung wurden übermittelt und die Statutenrevision besprochen.

19. Mai 2015 2. Vorstandssitzung;

Die Themen waren die DV 2015, Technische Merkblätter für Regler auf der Homepage, die Pflege unserer Verbandshomepage und die Kommunikation der Verbandsziele.

1. September 2015 3. Vorstandssitzung;

In der Hauptsache wurden die Geschäfte der Delegiertenversammlung sowie die Präsidentenkonferenz besprochen.

1. September 2015 2. Präsidentenkonferenz;

Mit einer Ausnahme waren alle Regionalverbandspräsidenten anwesend, so konnten die DV-Geschäfte besprochen werden, insbesondere der Statutenrevision wurde Aufmerksamkeit geschenkt und die letzten (bis dahin unklaren) Punkte bereinigt. Die Präsidenten nahmen die Verbandsrechnung zur Kenntnis.

18. September 2015 21. Delegiertenversammlung in Kyburg;

Die Statutenrevision stand im Mittelpunkt dieser Versammlung, die Delegierten der sieben Regionalverbände diskutierten die geplanten Änderungen intensiv. Als Streitpunkt stellten sich die Anforderungen für die Mitgliedschaft im Verband heraus. Da in dieser Frage keine Einigung erzielt werden konnten lehnten die Delegierten die Statutenänderung ab. Der Vorstand hat diese noch einmal zu überarbeiten.

Die übrigen Geschäfte der Delegiertenversammlung konnten ordentlich abgehalten werden.

27. November 2015 4. Vorstandssitzung;

Die Themen waren der Stand der Arbeiten bezüglich PROCAL-Nummer, die Inhalte des ersten Bulletins 2016 sowie Festlegung der Verbandstermine 2016.

Was sind die Ziele des VSFK 2016?

Wir wollen die Vergabe einer Messberechtigten-Nummer organisieren und so den für die Feuerungskontrolle zuständigen Behörden ein Instrument für die Kontrolle und Qualitätssicherung erstellen. Die CO-Messkurse für kleine Holzfeuerungen sollen weiterhin angeboten und ausgebaut werden. Im potentiellen Zukunftsmarkt der Holzfeuerungskontrolle soll unser Verband eine Hauptrolle spielen. Die strategische Ausrichtung des Verbandes wollen wir unter Einbezug der Regionalverbände diskutieren und die notwendige Statutenrevision soll bereinigt werden.

Sarnen, 12. Februar 2016

Jonas Wieland
Präsident VSFK